

**MATERIA: BIOÉTICA**

**CATEDRÁTICO: MONICA**

**LISSETH QUEVEDO PEREZ**

**ALUMNA: KARLA MÉRITO**

**GÓMEZ**

**LICENCIATURA: ENFERMERÍA**

**CUATRIMESTRE: SEGUNDO**

## ***LA VIDA MAS ALLÁ DE LA MUERTE***

Todos tenemos distintas maneras de ver o creer que es la muerte, la muerte es algo de lo que no, nos podemos escapar es algo que tarde o temprano nos llega, es un ciclo de vida el cual todos tenemos que cerrar, la muerte sigue a la vida con tanta seguridad, no hay nada que pueda prepararnos para este día, no hay día en la que puedas decir “ya estoy listo para morirme” pero al final todos nos tenemos que enfrentar a ella, muchos tenemos distintos conceptos, distintas maneras de definir que es, para muchos es un paso a otra vida, para otros un estado espiritual, u otros lo ven como el final absoluto.

Nosotros como seres humanos somos conscientes de nuestra existencia, somos conscientes de que algún día dejaremos de existir, no hay nadie que nos pueda preparar para esto, esto puede llegar de golpe, sin esperarlo, lentamente, y ese es el miedo de la humanidad que este día llegue. Pero el modo de ver la muerte cambia según la edad, la circunstancia y la forma de quien la experimenta más cerca, la muerte debe de agradecerse tanto como se agradece la vida, no hay ninguna razón para temerle a la muerte, para odiarla, o buscar desterrarlas de nuestras mentes, ya que es algo que como mencionaba antes, todos pasaremos por ella, nadie se salva, es un ciclo de vida la cual se cierra y termina.

“Acostúmbrate a pensar que la muerte para nosotros no es nada, porque cuando vivimos ella no existe, y cuando está presente nosotros ya no existimos. Así pues, la muerte no es real ni para los vivos ni para los muertos que ya hayan desaparecido” (Epicuro)

Como dijo Epicuro la muerte no es nada, es una manera de decir que hay que disfrutar la vida al máximo, o más bien disfrutarla como si fuera el ultimo día, ya que cuando la muerte nos toca ya después de eso ya no hay nada, o para algunos hay un lugar mejor, una manera de descansar de absolutamente todo.

La muerte es algo que no discrimina, nos despoja de todo, de fama, riquezas son cosas inservibles en los solemnes momentos finales de la vida.

Para uno poder morir bien, uno tiene que vivir bien, para las personas que han vivido fieles a sus convicciones, para quienes han intentado llevar felicidad a los demás, la muerte para ellos puede ser visto como un placentero descanso, como un sueño ganado después de un día agradable de actividad, o como lo queramos ver en esa estancia. El nosotros estar conscientes de la muerte nos enseña a vivir la vida de distintas maneras, creo que para poder disfrutar de una felicidad debemos de vivir como si fuese el ultimo día de vida. El presente es algo que nunca volverá, podemos hablar de cosas pasadas, de cosas que vendrán, cosas sobre el futuro, pero la única realidad que tenemos es el presente, y el confrontar nuestra realidad de la muerte es algo que nos permitirá generar creatividad ilimitada, valorar cada momento que vivimos.

¿Alguna vez has pensado en qué manera quieres morir? o ¿En cómo sería tu muerte? como seres humanos queremos una muerte en la cual uno no sufra, una muerte sin dolor, creo que todos quisiéramos tener una muerte digna, una muerte digna se refiere a que evitaremos dicho sufrimiento, es donde nosotros como personas conservamos nuestra dignidad y libertad hasta el final de nuestra existencia. Una muerte digna es donde se evita lo que es la eutanasia, el suicidio asistido, la sedación terminal, es donde es respetada toda aquella decisión que lleve a sufrir, que contenga daño, que te garantice que tendrás una muerte fuera de sufrimientos, dígase morir dignamente o morir con dignidad.

“La idea aquí es sencilla, la muerte es una posibilidad de encuentro y reencuentro con los que ya han muerto, y por qué no decir, con los que morirán”  
(Platón)

Algunas personas tenemos la ideología de que después de nuestra muerte habrá una nueva vida, donde nos reencontraremos con esos seres querido, al final decimos que el alma es la que siempre permanecerá y es la que siempre vivirá, y no todo se acaba ahí, para otros el cuerpo, el alma se acaban en el momento que ya no existimos, y es el fin de la vida, pero cada quien tiene un criterio distinto y está bien tener pensamientos distintos.

La muerte es como un misterio, lo consideramos como el momento de decir adiós a todo, o véamelos como un viaje a donde iremos, pero no regresaremos, pero al final siempre tener que disfrutar de nuestra vida al máximo hasta que llegue ese último día.

Al final si todos logramos comprender que la muerte es una consecuencia absoluta natural, su hecho final no sería tan desagradable, ni molesto, ni doloroso, ni nada que no resultara en paz. La muerte es un espacio imaginario, un lugar mental que podemos imaginar siempre que estemos lejos de él, o sea, siempre que estemos vivos, o a la suma puede ser un fenómeno que ocurre a nuestras espaldas tal como lo afirmaba Epicuro “La muerte es una quimera <sup>[1]</sup>, pues cuando yo estoy, ella no está y cuando ella no esta no estoy yo” (Epicuro).

1. QUIMERA: Aquello que se propone a la imaginación como posible o verdadero, no siéndolo.

# Bibliografía

RAED. (2021, diciembre 2). *La muerte según tres filósofos: Chardin, Heidegger y Morin*. Real Academia Europea de Doctores. <https://raed.academy/la-muerte-segun-tres-filosofos-chardin-heidegger-y-morin/>

Semana. (2022, mayo 24). *¿Qué hay después de la muerte? Esto afirman los científicos*. Revista Semana. <https://www.semana.com/vida-moderna/articulo/que-hay-despues-de-la-muerte-esto-afirman-los-cientificos/202244/>

(S/f). Lamenteesmaravillosa.com. Recuperado el 6 de abril de 2024, de <http://lamenteesmaravillosa.com/reflexiones-filosoficas-sobre-la-muerte-y-la-vida-des>